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ORDEN DEL DÍA 

 

Acuerdos  ARTÍCULO 

1468 I 
Atención a la Cruz Roja Guápiles, 

Cariari, Porvenir. 

   

   

   

   

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención a la Cruz Roja Guápiles, Cariari, Porvenir. 
 

ACUERDO Nº 1468 
 
Reg. Pdta. Patricia Aguilar Araya. 
 
Saluda. 
 
Sra. Jessica Hernández Alfaro, cédula 7-0140-0372, Administradora del Comité de Cruz 
Roja Auxiliar de Guápiles. 
 
Receso. (Tres minutos). 
 

Cinthy Obando Rodríguez Cédula 7 0162 0309, Administradora Regional de Limón Cruz 
Roja Costarricense, dice: 
 
Saluda, muchas gracias por el espacio, para nosotros ya es una responsabilidad venir 
hacer rendición de cuentas ante el Concejo Municipal. 
 
Estamos en representación de la Gerencia, y también toda la estructura regional de la 
provincia me acompaña Jessica Hernández administradora del Comité de Guápiles, Denis 
Jiménez administrador del Comité de Cariari, y Freddy Rivera Administrador del Comité 
del Porvenir, yo les voy a dar una pequeña introducción de las generalidades de la Cruz 
Roja, para poner en contexto lo que es la rendición de cuenta y posterior cada 
administrador dará detalle de su estado financiero al cierre del 2018, y lo que vamos al 
cierre de junio del 2019.   
 
La organización de la Cruz Roja costarricense fundada el 4 de abril de 1885, es una 
institución humanitaria de carácter voluntario y auxiliar los poderes públicos en actividad 
de carácter humanitario que desarrolla su actividad bajo la ley de la asociaciones 
institución benemérita de la patria ley 7136 desde el 3 de noviembre de 1989, 134 años 
de servicio tenemos actualmente 1070 empleados y 6132 voluntarios financieramente a 
nivel de la Cruz Roja nosotros estamos recibiendo aportes de fondos públicos de un 43% 
y fondos propios de un 57%, la Cruz Roja desde hace un tiempo ha venido desarrollando 
el triángulo de compromiso para el desarrollo social que para nosotros ha sido base, un 
triángulo de fortaleza que nos pueda que nos está ayudando sinceramente en lo que es el 
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tema de financiero, en el tema social, tema desarrollo de proyectos de la de la Cruz Roja, 
compuesto por la comunidad donde se encuentran los habitantes de las empresas 
contribuyentes, las organizaciones de desarrollo. 
 
También base fundamental de este triángulo está los municipios en coordinación ya qué 
nos ayuda en coordinación, apoyo económico y apoyo en tramitología y pues la Cruz Roja 
que es la queda todo el servicio del desarrollo de operaciones humanitario, administrativo 
coordinación, la Cruz Roja y objetivos metas alcanzadas que para nosotros a nivel interno 
han sido demasiado importantes, el plan estratégico que a todas institución conoce poa o 
pao, para nosotros el plan estratégico la sociedad nacional se ha sometido a varios 
procesos de evaluación a nivel internacional, a nivel de la federación Internacional de las 
Cruz Rojas y la media lunas rojas hacen una evaluación nivel mundial, para ver el 
fortalecimiento de las de la Cruz Rojas costarricenses en cinco capacidades de las cuales 
nosotros entramos en ese proceso de evaluación, hace 4 años aproximadamente bueno 
en el 2016 donde se ejecutó lo que se llama bocap y oka y en enero del 2018 la sociedad 
nacional fue certificada como la primera sociedad nacional en América y la tercera a nivel 
mundial en obtener el galardón de Oka después de la mencionada de Georgia. 
 
Ese galardón es común hizo para las para la cruz hoja costarricense y para nosotros al 
nivel de la sociedad nacional es demasiado orgullo poderlo manifestar, porque como les 
mencioné anteriormente somos la primera nivel de América y la tercera a nivel mundial 
que sí que recibe este galardón, el objetivo general fortalecer la presencia y la prestación 
del servicio humanitario que le brinda la Cruz Roja costarricense en la provincia de Limón 
en los cantones de Guápiles de Cariari de Pococí, aprovechando al máximo los recursos 
existentes desde el punto de vista económico operativo, manteniendo el servicio 
humanitario y el trabajo de producción comunal que actualmente brinda. 
 
Acciones para mejorar situaciones económicas, hemos venido disminuyendo gastos, 
aumentado ingresos propios, aumento de ingresos por fondos públicos, mejorar la gestión 
y restructuración regional, sectorización nacional actualmente la Cruz Roja está trabajando 
en el tema de sectorización a nivel de país, no sólo a nivel de la provincia que el objetivo 
es alcanzar 37 sectores porque actualmente estamos en la Cruz Roja contabiliza 118 
comités a nivel de país, entonces la idea es hacer una sectorización. El objetivo de la 
sectorización es fortalecer las regiones y comités auxiliares agrupar comités auxiliares en 
una región por su cercanía geográfica, aprovechar recursos y experiencias en programas 
y proyectos que pueden compartir entre los comités y se establece un comité como líder 
o base de la zona, actualmente en eso estaba desarrollándose la Cruz Roja. 
 
Nosotros a nivel de la de la provincia estamos sectorizados en tres sectores, Caribe del 
Sur, qué es el sector uno que contempla Limón, Valle, y Talamanca, Caribe Central que 
es Siquirres y Batan y el Caribe Norte que contempla Cariari, Porvenir, Guápiles y 
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Guácimo, eso es el contexto en generalidades de lo que es la Cruz Roja y lo que estamos 
trabajando lo que digo y nuestras prioridades. 
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Para hacerles una observación, en el documento no quitaron algunos datos de Heredia.  
 
Cindy Obando Rodríguez 
 
Las disculpas esta rendición de cuentas, es estandarizada a nivel de municipios, entonces 
todos tenemos que decir los mismo. 
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Es nada más como una observación, lo primero que estamos en el Cantón de Pococí y 
hay que hacer la salvedad de que ese detallito ahí le hacía falta.  
 
Los Siguientes representantes de La Cruz Roja de Cariari, Guápiles, El Porvenir de 
Ticaban, proceden a dar rendición de cuentas. 
 
Sr. Denis Jiménez Navarro Cédula N°7 0160 0840, Comité Auxiliar de Cariari. 
Jessica Hernández Alfaro Cédula N°7 0140 0372, Comité Auxiliar de Guápiles 
Freddy Rivera Ballestero Cédula N°2 0502 059, Comité Auxiliar del Porvenir Ticaban 
 
Los mismos como siguen. 
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Reg. Domingo Matarrita Gutiérrez. 
 
Saluda, Felicitar a la Cruz Roja, por su labor efectiva muy buena me doy cuenta también 
que Roxana es muy grande y veo que también es cubierto por Guápiles, pero también 
Cariari cubre Roxana, porque la bajura todos somos visto por la Cruz Roja de Cariari eso 
es muy importante y rescatarlo acá. 
 
Tengo una inquietud y esto surge a través de las empresas bananeras, hay compañeros 
que no toman conciencia o piensa que lo que nosotros aportamos, es poquito lo que 
nosotros aportamos para la Cruz Roja, y se ponen que quieren hacer chinche y venir a 
exigir cuentas, porque dicen que tenemos años de ser colaboradores en la Cruz Roja y a 
la gente de esas bananeras no se les lleva una revisión de cuentas que están haciendo 
los comités, esa sería mi inquietud. 
 
Reg. Oscar Garro Rojas. 
 
Saluda, gracias por venir este día a darnos su rendición de cuentas, yo quisiera que Doña 
Jessica nos explique cuál es el motivo por el cual hubo una renuncia y entendí que 
prácticamente masiva del comité de Guápiles, y también cuál es el plan que tienen o que 
están pensando para la renovación de la flotilla vehicular gracias. 
 
Sra. Jessica Hernández Alfaro. 
 
Voy a tomar en cuenta la rendición de cuentas, valga la redundancia a las bananeras yo 
creo que es una forma también de que la gente se dé cuenta de nuestra labor, y que 
también hacemos algo por la comunidad.  
 
En cuanto a la renuncia de la Junta Directiva, todos tenían una situación particular y 
personal que atender, algunos con la universidad, otros con un tema de cambio de 
vivienda y otra persona con tema de cuido con un familiar, en cuanto lo que es la flota 
vehicular en el caso del vehículo 1681 que esta semana nos lo dieron de baja, se está 
trabajando junto con la gerencia de hecho que vamos el 17 para una reunión con ellos, 
porque la idea es ver de qué fondos digamos lo que nos den de ese vehículo, porque al 
final todo vehículo que se saca de servicio se hace un remate para lo que sea, ya sea para 
que lo utilicen a nivel personal o para chatarra cómo sea. 
 
Entonces el recuperar ese dinero y ver de qué otros fondo, puede ser de la Junta de 
Protección Social de San José que podamos reunir el dinero, igual estamos haciendo 
esfuerzos en cuanto a diversificar los fondos propios para ver si podemos obtener esos 
vehículos con fondos propios, de momento lo que estamos haciendo es una gran inversión 
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para llegar y poner esos vehículos en la mejor de las formas y qué nos den el rendimiento 
que nos tienen que dar por mientras tenemos que utilizarlos muchas gracias  
 
Reg. Arelys Fernández Chaves. 
 
Saluda, Mi pregunta la primera era lo mismo que consulto el compañero Garro, me llamó 
la atención de saber de qué actualmente no contábamos con una Junta en Guápiles, ya 
Jessica dio la explicación. 
 
Me gustaría saber si cuál es el método para para la convocatoria a las juntas y si hay 
mucho problema en realidad y el que actualmente no haya a una Junta en el cantón o se 
puede trabajar directamente como dijeron con la Junta Regionales es así que lo manejan, 
después si tienen alguna propuesta de buscar contribuyentes, sea por medio de empresas 
o buscar incluso las casas familiares para que formen como algo plan para que se pueda 
tal vez dar, no sé si bonos o como lo manejan ustedes, si tienen algún método para trabajar 
eso, para que llegue algún ingreso más, ingreso extra a la Cruz Roja, . 
 
Sra. Jessica Hernández Alfaro. 
 
En cuanto a si se puede elaborar o trabajar en junta directiva local, pues si la Cruz Roja 
Costarricense ha contemplado esto dentro de su plan de trabajo, son eventualidades que 
ocurren a nivel país entonces evidentemente nosotros por medio de la junta regional 
también tenemos la capacidad de hacer nuestra labor común, nuestra labor cotidiana y no 
tenemos ningún problema en eso. 
 
Para este sábado mañana si Dios lo permite habrá algunas entrevistas a personas del 
Cantón de Pococí en dónde se va a votar por una comisión administrativa cantonal, 
después si hay algún plan o recolección de dinero lo decía el compañero Denis, en el caso 
de Guápiles tenemos una figura que es dentro del personal remunerado que es el gestor 
de recursos esa personal va por decirlo de una forma popular, toca las casas, toca las 
personas, toca las empresas, las instituciones para llegar y buscar algunas contribuciones, 
si se tiene en los comités auxiliares sin embargo la gente no toma como esa conciencia 
verdad, cómo esa responsabilidad que también tenemos los ciudadanos para llegar y decir 
bueno la Cruz Roja es nuestra es del pueblo y vamos ayudarla, solo hay poquitos que 
llegan y nos contribuyen pero si es una de nuestras labores cotidianas. 
 
Reg. Arelys Fernández Chaves. 
 
Yo soy una persona que agradezco mucho por todos servicios que brinda Cruz Roja, en 
lo personal me han ayudado en muchas ocasiones y reconozco la gran labor que ellos 
hacen día a día, muchos incluso voluntarios. 
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Sería importante que este Concejo le brindara algún apoyo, talvez señora Alcaldesa a 
través de las redes sociales que se manejan aquí, abrir un canal de comunicación donde 
la gente se entere de la necesidad que tienen estos comités y que se le haga saber al 
Cantón porque talvez siento que lo que ha faltado es información, lo digo en la parte 
personal porque trabajo mucho en las partes de las comunidades, llámense Asociaciones, 
escuelas, diferentes comités de las comunidades y nunca se ha tomado en cuenta esa 
parte de llegar y buscar algunos líderes o algunos puntos estratégicos en las comunidades 
para hacer llegar esa información de que tenemos un déficit por llamarlo así en la Cruz 
Roja y que es bueno que todos aportemos un granito. Explica Ampliamente. 
 
Reg. Mariela Monge Araya. 
 
Me gustaría saber Doña Elibeth y Patri que están en la comisión de hacendarios, no sabía 
que en si no se le daba presupuesto a la Cruz Roja de lo que se había acordado hace 
unos años, pero sí me gustaría saber en qué momento tomaron la decisión de totalmente 
no darle nada de aporte, porque está bien que el 0,1% tal vez no, pero ignoraba que del 
todo nada entonces sí me gustaría saber si alguna de ustedes dos tiene la información si 
eso se tomó en consideración en hacendario o fue recomendación por el departamento de 
hacienda, o qué fue lo que sucedió, porque me gustaría saber este Eli o Patri que me 
contestarán esta parte, Muchas gracias 
 
Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas Villalobos. 
 
Saluda, Muchas gracias por siempre cumplir con ese deber deben ir a informar al Concejo 
Municipal y nuestra felicitación por el gran trabajo que ustedes realizan, por qué es un 
trabajo que tiene un sello muy importante es ayudar a los demás desde la parte humana 
yo no eso no lo puedo olvidar, inclusive con situaciones particulares familiares siempre la 
Cruz Roja aparece un momento duro son momentos de dolor. 
 
Con respecto al nombramiento o algo a la renuncia que se dio la propuesta que hace la 
señora regidora Doña Arelys, nosotros estamos en la mayor disposición si usted en un 
comunicado más oficial de parte de ustedes con mucho gusto nosotros lo podemos difundir 
en las redes sociales, solamente qué es importante tener mucha Claridad sobre el mismo 
tema para para poder dar la información Clara, con respecto este Gobierno Local  se ha 
dado muchísimo apoyo  a la Cruz Roja, el año pasado se dieron aportes extraordinarios  
que llegaron a la Cruz Roja, sin embargo si el año pasado por una situación financiera de 
parte del departamento de hacienda municipal se presentó al Concejo una solicitud 
expresa, una propuesta la cual fue analizada por la comisión de Hacienda los señores 
regidores y regidoras por la situación económica, sin embargo en la medida que las 
condiciones mejoren de nuestro Gobierno Local estamos con la mayor disposición de 
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aportar Ojalá no solamente eso sí no mucho más, porque sabemos la función que ustedes 
realizan, fue una situación ya como muy difícil la situación económica que tiene uno que 
decir bueno ya si hacía tal cosa ya definitivamente no se puede seguir haciendo sin 
embargo soy de la idea y creo firmemente que la institución la Cruz Roja es una institución 
benemérita como es y admirable por la labor que realizan, no sólo en este cantón sino en 
todo el país, así es que nuestra felicitación y nos ponemos a la orden, Gracias presidente 
 
Reg. Pdte. Patricia Aguilar Araya. 
 
En el tema de la comisión de hacienda, a nosotros la Contraloría si nos dijo que teníamos 
que bajar el presupuesto por el tema del déficit, entonces esas son las medidas la señora 
Alcaldesa lo habla muy bien en tema financiero, había que tomar ciertas medidas y las 
medidas aunque a veces no nos gustan y nos duela se tienen que hacer. 
 
Si fue consensuado, fue algo que si se mandó por el departamento de Hacienda y que 
también la comisión lo valorara, hay algo que si me gustaría saber el terreno ahorita donde 
está la Cruz Roja Guápiles y el que se compró porque lo vi en las redes sociales no porque 
se haya traído un informe aquí al Concejo, de la compra del terreno que se hizo 
ultimadamente con un presupuesto extraordinario de la Municipalidad, si sé que el anterior 
está a nombre de la Unión Cantonal, a nombre de quien quedo el terreno que se compró 
ahora, primero porque cuando se busca la figura en aquel entonces cuando se trabajó 
mucho por Cruz Roja, aquí esta Freddy que estuvo en esas luchas que dimos se visualiza 
pasarlo a la Unión Cantonal porque al igual que ahorita está en problemas Fuerza Pública 
y algunas otros entes Gubernamentales, la burocracia que se tiene para traer un proyecto 
teniendo la orden sanitaria de Cruz Roja, la orden sanitaria seguridad y todos esos. 
 
Se solicita que se pida a nombre de la Unión, para que la misma Unión Cantonal construya 
el edificio nuevo, hubo gente y estuve muy cerca de esa Junta Directiva no he vuelto a 
estar tan cerca de las Juntas Directivas y siempre me lo achacaban que lleve gente y que 
no volví a estar cerca, mentiras que uno puede abarcar tanto al Cantón y estar dedicada 
en tantos comités o en tantas juntas, como todavía me parece que no está traspasado a 
nombre de Cruz Roja ese terreno, me parece que eso no se ha hecho, nace con esa 
finalidad que tiene que ser exclusivo para el uso de Cruz Roja, pero que se tiene que 
traspasar. 
 
En aquel entonces me parece que la visión fue para construir la segunda etapa de edificio, 
que creo que está muy adelantada esa propuesta y lástima que no se le ha dado tanta 
continuidad porque creo que existe en los planes de trabajo de algunas Asociaciones de 
Desarrollo, está en la Asociación de Desarrollo de la Colonia esta la compra de la unidad 
de soporte, y en la Unión Cantonal si esta la segunda etapa de construcción de ese edificio 
con el fin que don Víctor siempre vendió la idea, que en una eventual emergencia en este 
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Cantón o en el resto de provincia no se tiene en la planta alta que era para construirse, 
porque es las especialidades donde están todas las unidades de emergencias (Centro de 
Operación de Emergencias), creo que hay que continuarlo porque es muy loable que al 
que este ese terreno todavía a nombre de la Unión Cantonal se puede terminar de trabajar 
eso. 
 
Cuando digo que a nombre de quien quedo el terreno ahora, es porque en este preciso 
momento yo estoy preparando y nuestra Junta directiva una presentación para el 
anteproyecto ante Dinadeco y están viendo mucho lo que son los proyectos socio 
productivos, si ese terreno que se compró por parte de la Muni y aquí le voy a decir a doña 
Elibeth, si quedo a nombre de la Municipalidad, no sé si existe un convenio porque se 
podría hacer un proyecto socio productivo, para que Cruz Roja Guápiles que es una de 
las que tiene la unidad de soporte, no se va a decir que las otras no, se podría hacer 
alianzas que entre todas se pueda presentar un proyecto así a Dinadeco para que pueda 
captar más recursos. 
 
Dinadeco está apostando que tenemos que ser auto sostenibles y al ver los números y 
estuvimos en las fiestas de la Colonia y no solo las fiestas de la Colonia y uno pregunta a 
nivel de Cantón las fiestas no están siendo tan productivas, muchas están quedando con 
pérdidas y no están pudiendo cancelar las deudas a lo que es hasta de ustedes, ofrecer y 
voy a comprometer aquí a la Regidora Mariela, que también está en Junta Directiva San 
Rafael nosotros tenemos instalaciones donde cuando se quiera un evento ahí está, nada 
más mandan una carta se analiza y entonces podrían captar recursos, sé que se necesita 
sacar adelante muchas cosas, un bingo o algo pero que lo tomen en cuanta yo sé que la 
Regidora Mariela y mucho podrían aportar un granito de arena, pero si me gustaría que 
me conteste eso del terreno porque me encantaría mucho, y estamos en el tiempo que se 
puede presentar el proyecto socio productivo, y si han pensado en que proyecto socio 
productivo cabe exactamente en ese sector. 
 
Sra. Jesica Hernández Alfaro. 
 
Lo del terreno de la compre que se hizo recientemente, el traspaso se firmó en febrero 
ayer todavía hemos estado con correos van, con correos vienen, no se ha logrado hacer 
el traspaso aun, pero va a quedar a nombre de Cruz Roja Costarricense, se corrió 
muchísimo el año pasado de estar aquí casi que a diario para que ese dinero saliera y 
nosotros poder ejecutarlo a inicio de este año, ahí va encaminado en cuanto se tenga ya 
lo del traspaso nosotros llegamos y le hacemos el informe, pero si va a quedar a nombre 
de Cruz Roja Costarricense. 
 
Con la continuidad de la segunda etapa, si es verdad no se ha hecho una segunda etapa, 
pero si estamos en comunicación y se ha venido retomando recientemente si y tengo que 
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reconocerlo, lo del traspaso de la Unión Cantonal a la Cruz Roja Costarricense hemos 
estado en conversación con don Gerardo principalmente, él ha ido a reuniones con la Cruz 
Roja hemos estado enviando algunos correos a la Unión Cantonal, a Dinadeco y en 
conversación vía Chat con don Gerardo para llegar y solucionar esta situación, con la 
posibilidad de hacer un proyecto socio productivo, dentro del proyecto que se presentó a 
la Municipalidad también esta, en donde nosotros estamos proyectando en hacer locales 
comerciales para alquiler entonces creo que si tiene cabida lo del proyecto socio 
productivo, ya ahora que llegue y lo dice que Dinadeco está apostando a esto vamos a 
trabajar en ello, con lo de las instalaciones de la Colonia muchísimas gracias lo vamos a 
tomar en cuenta también, vamos hacer ahí una mega actividad para la Cruz Roja. 
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Agradecerles a ustedes, que hayan venido el día de hoy hacer su rendición de cuentas, 
es súper importante, cuando uno ve los números hay muchas incidencia con jóvenes que 
es preocupante, porque los jóvenes son nuestro futuro, son los que tienen que sacar 
adelante el Cantón y esos son lo que tenemos que fortalecer, cuando uno ve mucha 
incidencia ahí me preocupa, por lo menos aguantamos algo para que los jóvenes nos 
vean, que va a pasar con los otros jóvenes que vienen atrás, todavía de ellos de esas 
edades y realmente creo que lo vimos en un proyecto de seguridad que se trajo aquí al 
Cantón de la parte que se habló del tema de seguridad, es lo que tenemos que ser es lo 
preventivo y lo preventivo también es apuntar lo que es la juventud, de mi parte seria todo.  

 
 
AL SER LAS DIECIOCHO HORAS CON NUEVE MINUTOS SE LEVANTA LA SESIÓN 

 
 
 
 
 
 

 
 
C/c: SRS. REGIDORES, OTROS. 
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